

Le Fil Rouge

Bulletin d'information de la section du PCF du Plateau de Lannemezan et Vallées

Septembre 2008

Actions pour défendre nos Salaires

"**Je veux être le Président du Pouvoir d'Achat**" dixit Sarkozy.

Un an après, la baisse du pouvoir d'achat est dure car les prix de l'alimentation et des carburants flambent. "**J'irai chercher la croissance avec les dents**" a-t-il encore ajouté. La croissance est à moins 0,3% au 2^e trimestre 2008 et Sarkozy doit courir chez son dentiste.

Ses mesurette n'ont pas d'effet positif et l'augmentation des salaires ne figure pas dans l'orientation politique du pouvoir actuel car elle entre en conflit avec les dividendes des actionnaires (des amis) dans la répartition de la Valeur Ajoutée (profit brut) des entreprises.

L'augmentation des salaires est nécessaire et urgente pour les familles pour se nourrir, se vêtir, se loger, pour l'éducation des enfants, pour les loisirs... Cela relancerait l'économie de notre pays car les besoins sont importants. C'est possible car la santé des entreprises demeure bonne et celle des entreprises du CAC 40 est florissante.

Aujourd'hui, le SMIC devrait se situer à près de 1600€ brut par mois, environ 1250€ net soit environ 20 % d'augmentation à répercuter sur les bas et moyens salaires, les retraites, les prestations sociales, les minimas sociaux.

Après la Fête de l'Humanité qui sera un grand moment pour **exiger l'augmentation des salaires**, notre parti organise pour le **26 octobre** des marches pour les salaires et l'augmentation du Pouvoir d'Achat.

Les fédérations syndicales avancent vers une journée d'action interprofessionnelle, le **7 octobre**, pour l'augmentation des salaires dans le cadre d'une journée mondiale organisée par la Confédération Syndicale Internationale (CSI).

"L'Humanité" en Fête les 5 - 6 octobre prochains à SOUES !

Un journal qui est Vôtre :

- ☺ parce qu'il n'appartient à aucun groupe capitaliste,
- ☺ parce qu'il rend compte objectivement de la réalité,
- ☺ parce qu'il est ouvert à Votre réalité et...
- ☺ parce qu'il a besoin de Vous comme vous avez besoin de Lui !

"L'Humanité" ?... Un vrai journal de Progrès...

**N'hésitez pas à venir le découvrir !!!
➤ Voir le Programme de la Fête en page 4**

A Arkema Lannemezan, ils ont gagné sur les Salaires

En juin, les salariés d'Arkema ont fait grève quatre jours pour l'augmentation de leur salaire. L'usine Arkema de Lannemezan est la seule usine en France à produire de l'hydrate d'hydrazine qui est, entre autres, un carburant pour les fusées telle Ariane.

Nous avons rencontré Alain Rotgé, syndicaliste CGT. Il nous raconte leur lutte.

Alain, pourquoi cette grève ? Qu'est-ce qui l'a justifiée ?

A.R. : "Avec l'augmentation du carburant, le coût de nos déplacements s'est rapidement élevé, sans contreparties de notre employeur, ce qui nous a motivés pour revendiquer une augmentation de 150 € mensuels. De plus, nous n'avions pas d'états d'âme puisque nous apprenions dans le même temps, dans un document interne, que notre PDG s'augmentait, lui, de 262 %... et que nous n'avions eu, nous, que 2 % en janvier.

Nous avons donc fait un mouvement spontané, une "grève offensive", la CGT l'a de suite soutenue".

Le mouvement était-il majoritaire ?

A.R. : "90 collègues sur 130 ont fait grève et d'autres ont soutenu le mouvement d'une manière ou d'une autre".

Comment ça s'est passé et qu'avez-vous obtenu ?

A.R. : "La direction de l'usine a tout de suite négocié au rythme de deux fois par jour mais s'est montré étonnée car elle nous estimait bien payés.

On a obtenu l'augmentation de la prime de transport à hauteur de 50 € mensuels en moyenne. Cette prime n'avait jamais été négociée depuis 1978. Nous avons obtenu aussi une prime exceptionnelle, non renouvelable, de 320 € et l'étude pour la renégociation des situations des salariés les plus précaires de l'usine (bas salaires et ceux qui n'avaient pas eu de déroulement de carrière)".

Eu regard de votre lutte, crois-tu qu'un mouvement social peut, aujourd'hui, se construire et obtenir -comme en 1968 par exemple (+ 40 % d'augmentation du SMIC)- de grosses augmentations de salaire ?

A.R. : "En 68, Pompidou lui-même avait reconnu que sans lutte il n'y aurait pas eu de tels accords.

Je pense que beaucoup de luttes de notre type peuvent se dérouler et être victorieuses.

Dans un contexte où les riches sont de plus en plus riches et les pauvres de plus en plus pauvres, on peut espérer des réactions, des révoltes et là, pourquoi pas, un grand mouvement..."

Que faudrait-il pour cela ?

A.R. : "En face de Sarkozy il manque de vrais leaders qui poussent à la roue pour le contrer..."

Une personne providentielle alors ?

A.R. : "NON, mais il faut bien chercher une issue. Il est certain que si, par exemple, on avait en France un PCF plus fort, ça faciliterait les perspectives d'avenir. Il faut un PCF qui puisse "visser" les mouvements (*accélérer en terme cycliste*) et qui ne soit surtout pas attentiste ou calculateur.

D'ailleurs, m'identifiant au combat d'un parti qui pourrait être cela, je viens d'adhérer au PCF qui, j'espère, deviendra rapidement ce Nouveau Parti Communiste qu'il nous faut.

En cette rentrée scolaire : le mot d'un jeune lycéen communiste

L'année vient de commencer, plus de 20 millions d'écoliers, de collégiens, de lycéens viennent d'assister à leurs premiers cours. Mais sont-ils confiants ? Sont-ils à l'aise ?

Je ne pense pas. La suppression des postes dans l'Education Nationale, la suppression des options et bientôt, pour les lycéens, le regroupement des séries.

L'année qui arrive ne sera pas qu'une année d'étude mais une année de lutte. Nous sommes jeunes et pour notre avenir : battons-nous.

Rendez-vous bientôt dans la rue pour continuer la lutte !

Simon

LE BIO SUR NOTRE TERRITOIRE : UN ATOUT SERIEUX

Le GAB 65 Groupement des Agriculteurs Biologiques des Hautes Pyrénées sont soutenus dans ses actions par des artisans, des transformateurs, des citoyens, des collectivités. Le Grenelle de l'Environnement a confirmé notre vision d'une autre agriculture, les moyens financiers pour la mise en œuvre doivent suivre.

Produire bio en 2008 ?

- C'est refuser que nos semences, notre patrimoine végétal appartiennent à quelques multinationales notamment en luttant contre la pollution des OGM
- C'est refuser que la délinquance économique mondialisée détruite, par la seule loi du profit, l'environnement, appauvrisse les pays du Sud et de l'Est en s'appropriant leurs richesses.
- C'est refuser que l'OMC régie seule, les règles et les lois des marchés internationaux, bafouant les droits humains les plus élémentaires (l'autosuffisance alimentaire, la santé, l'éducation, l'accès à l'eau, l'actuelle spéculation sur les denrées alimentaires prouvent que nous devons renouer avec les mécanismes de régulation des marchés et respecter la souveraineté alimentaire de chaque peuple...)
- Manger Bio pour notre santé commune, c'est aussi le désir d'une société respectueuse de l'Homme et de l'Environnement, une nécessité citoyenne d'encourager une agriculture locale de qualité et diversifiée, du Terroir pour bien mieux vivre ensemble...

Le Gab 65 fait de la résistance ! Et vous ?

Actions opérationnelles

Le GAB 65 se fixe l'objectif ambitieux de convertir 200 fermes des Hautes-Pyrénées en Bio à l'horizon 2012 en privilégiant les conversions autour des zones de captage de la ressource en eau.

Le GAB 65 a initié le dossier de la restauration collective Bio sur le département des Hautes-Pyrénées et sur la région Midi-Pyrénées depuis 2001, avec le soutien du Conseil Général des Hautes-Pyrénées et du Conseil Régional. Il a créé la Société Coopérative d'Intérêts collectifs Resto Bio qui a fourni en 2007 des produits Bio sur 20 sites dont 10 permanents pour une quantité équivalente à 100.000 repas à 2,5 €. Ces produits proviennent en majorité de 120 fermes ou organisations fédérées d'agriculteurs de Midi-Pyrénées et d'Aquitaine.

Le GAB 65 propose des animations de sensibilisation à destination de tous publics pour découvrir ce qu'est l'alimentation Bio (Atelier pain, aromatiques, confitures...), en 2007 le GAB a conduit 80 animations sur le département des Hautes-Pyrénées.

Le GAB 65 dispense des formations à destination des professionnels de la restauration, des élus et des gestionnaires, il réalise de l'ingénierie de sites de restauration, est à ce titre tête de réseau National.

Depuis 2008, le GAB 65 contribue à la structuration de la filière viande en essayant de sécuriser l'ensemble des étapes pour aider à la mise en marché, 10 fermes du département sont fédérées avec ces actions. Il organise 2 foires Bio sur le département: une à Tarbes et l'autre à Bagnères-de-Bigorre qui aura lieu le dimanche 28 septembre.

❖ *Contact : GAB 65 : Chemin de l'Alette BP 449 65004 Tarbes cedex - Pascal Lachaud : Coordination des actions et Restauration collective Bio. Sylvain Ferrari : Animations pédagogiques. Annie De Guines : Foire Bio et communication. Julien Dorian : Viande Bio - ☎ 05 62 35 27 73 - Mail : gab65@free.fr site www.bio65.fr*

SCIC Resto Bio : Contact : Véronique Ducombs Chargée de gestion - David Soyer : Logistique et interface restaurants - ☎ 05 62 51 71 07 - Mail : restobio65@free.fr

ECONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

Consommez local

- * Favorisez l'agriculture locale et l'agriculture montagnarde
- * Développez une économie de proximité qui respecte les producteurs et les consommateurs
- * Favorisez la rencontre des habitants de notre territoire

Participez à l'aventure que vous propose l'Association « Croquez local en Pays des Nestes »

Cette association issue du travail d'animation du syndicat mixte du Pays des Nestes, dans le cadre de l'appel à projet de la région Midi-pyrénées « promouvoir l'économie solidaire sur les territoires ruraux.

Une présentation de ses activités sera faite le

***Jeudi 18 septembre à 18 heures
A la Mairie de Lannemezan***

NON à la privatisation de notre Service Public de la Poste

La Poste n'a pas besoin d'être privatisée mais développée au service de l'intérêt général **avec une vraie présence postale sur tout le territoire.**

Nous nous battons aux côtés des élus locaux et des usagers pour préserver cet atout.

La privatisation de la Poste qui a été évoquée dans la presse comme imminente signerait la fin du Service Public Postal.

Au 1^{er} janvier 2011 la distribution du courrier sera totalement libéralisée.

La Poste a toute son importance dans la vie quotidienne mais aussi dans la vie économique. **Il s'agit d'un outil précieux qui doit être accessible à tous.**

❖ Sur le territoire du Plateau de Lannemezan et des Vallées sont prévus deux bureaux de plein exercice avec un receveur : Lannemezan et Saint-Lary. Tous les autres bureaux sont transformés ou en voie de l'être.

Le nombre de bureaux de Poste de plein exercice a chuté en quelques années de 12.500 à 4.700 aujourd'hui. Cela va de pair avec la réduction des effectifs et la qualité du service rendu aux usagers (qui avec la libéralisation se nomment "clients"). 7.100 postes de travail en moins en 2007, en même temps, entre 2006 et 2007, le bénéfice net de la Poste a augmenté de... 16 % !

Une pétition d'élus locaux pour la relance du Service Public de la Poste est à votre disposition sur Internet (l'intitulé : Bougeons avec la Poste).

CGT, Sud, FO, CFDT, CFTC appellent à une journée nationale commune de grève avec manifestation le 23 septembre. PCF, PS, PRG, MRC lancent une pétition nationale contre la privatisation.

Christian Courtade

FETE DE L'HUMA 65 : LE PROGRAMME

Samedi

14 h **Ouverture de la fête** avec BAYOU LA FOURCHE » (Folk rock)

16 h **concert** de GREG (Chansons)

17 h **Discussion** autour du thème de l'engagement dans la Culture avec les artistes du collectif « *l'Utopie sinon rien* », les membres du groupe « El Comunero » et des artistes amateurs Tarbais

19 h **Apéro SLAM** Ateliers d'impro mené par le collectif « *Enterrés sous X* » de Castres ; ce collectif formé autour de la salle du BOLEGASON est passé maître de l'improvisation ; leur but est de réveiller le slameur qui dort dans chacun de nous. Scène ouverte aux slameurs amateurs.
Petit apéro des mots

21 h **Concert** EL COMMUNERO (Chants de la guerre d'Espagne)

Dimanche

10 h **Forum-débat** en présence de Marie-George BUFFET et Marie-Pierre VIEU.

« *Quel est l'enjeu du prochain congrès du PCF, quelle place et ambitions pour le PCF dans la reconstruction d'une gauche d'alternative ?* »

12 h **Concert** avec LES CHANTEURS MONTAGNARDS

15 h 30 **Meeting** avec MARIE-GEORGE BUFFET

17 h **Rencontre** autour de la guerre d'Espagne Animée par PROGRESO MARIN auteur, historien et réalisateur avec des interventions musicales en acoustique des musiciens d' « EL COMMUNERO »

18 h 30 **After Musette** avec l'Orchestre « *Tarbes Cheminots Musique* »